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Rentrée 2024
Recherchons Dieu…

Durant cette fin d’été, la rentrée fait
le buzz : rentrée de l’école, rentrée
du KT, rentrée paroissiale, rentrée
diocésaine, etc. Différentes commu-
nautés paroissiales ont déjà com-
mencé leurs préparatifs pour la
grande journée de Rentrée.
Quelles sont nos préparations pour notre rentrée paroissiale ? Quel est le projet de
la paroisse pour cette année ? Quelles initiatives allons-nous prendre pour bâtir la
maison de Dieu et la communauté paroissiale ? Lorsque je réfléchis à l’expression
« bâtir la maison de Dieu », la première chose qui me vient à l’esprit est la per-
sonne du prophète Aggée.
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Aggée est un prophète du VIe siècle avant Jésus-Christ et le premier prophète de
l’époque postexilique. Vous le savez, en l’an -587/-586, le royaume de Juda, dont
la capitale était Jérusalem, était tombé aux mains des Babyloniens et le Temple de
Jérusalem lui-même avait été détruit. La famille royale, les nobles, les personnali-
tés influentes, les artisans furent emmenés
en exil à Babylone. Mais heureusement ce
n’était pas la fin. Avec l’édit de Cyrus le
Grand le peuple de Juda eut la permission
de s'en aller et de revenir dans son pays na-
tal (-537).

À leur retour chez eux, les Israélites com-
mencèrent à récupérer leurs propriétés et à
reconstruire des maisons auprès de ceux qui
habitaient là depuis environ 50 ans. Mais
malheureusement, ils vont omettre de re-
construire le temple ! Ils étaient tellement
occupés par leur bien-être matériel qu’ils en
oublièrent la restauration de la maison du
Seigneur. C’est là que vient la Parole de
Dieu par l’intermédiaire du prophète Aggée.
Il leur demande de reconsidérer ce qu’ils ont
fait. Revenus de l’exil, ils étaient tellement
occupés chacun avec sa propre maison
qu’ils en oublient la maison de Dieu ! Ils ont, peut-on dire, confondu leurs priori-
tés. Leurs maisons sont bien bâties : lambrissées, couvertes, décorées, tandis que
la maison de Dieu est une ruine (Ag 1, 4).

D'après la date donnée par le prophète Aggée en 1,1 (« l’an deux du règne de
Darius »), le texte ici reflète la situation postexilique de Juda vers -520. Le peuple
a entendu la parole de Dieu et il a reconnu son erreur. L’histoire nous dit que la
maison du Seigneur a été reconstruite en cinq ans, en 515 avant JC.

À mon avis ce texte Ag 1, 1-11 peut nous inspirer pour regarder en nous-mêmes
et voir en vérité quelles sont nos priorités dans la vie. Et cette rentrée ne pourrait-
elle pas être l’occasion de revisiter nos priorités au niveau de la paroisse ? Notre
Seigneur ne dit-il pas :  « Cherchez d’abord le royaume de Dieu et sa justice, et
tout cela vous sera donné par surcroît » (Mt 6, 33). Ce qui veut dire que si nous
recherchons Dieu d’abord et sa gloire, si nous avons comme priorité de
« construire la maison de Dieu », tout le reste, « toutes ces choses », des maisons,
des bénédictions matérielles (et spirituelles) nous seront données. Commençons
donc par rechercher ce qui est vrai, noble, juste, pur, et digne d’être aimé
(Ph 4, 8).

Que Dieu bénisse nos humbles initiatives !

P. David Ramesh

Aggée,
icône russe du début du XVIIIe siècle.



RENTREE PAROISSIALE
Une communauté joyeuse, fraternelle et missionnaire

La rentrée paroissiale
approche à grands pas et
chaque paroisse sera bien
occupée à réfléchir aux
voies et moyens de célé-
brer la journée de rentrée
si importante. Dans notre
paroisse, notre rentrée
paroissiale est fixée au
22 septembre 2024 avec
la messe unique à la
chapelle de la Palmyre à
10 h 30. Au conseil pasto-
ral du mois d’avril

dernier, nous avons discuté de la manière dont nous pouvions planifier notre ren-
trée. Il a également été choisi, ensuite, lors d’une réunion avec les membres de
l’équipe pastorale, le thème de cette année : « Une communauté joyeuse,
fraternelle et missionnaire ».

Lors de notre dernière réunion de conseil pastoral, il a été décidé que, de mai à fin
août, chaque service de la paroisse tiendrait une réunion pour évaluer les points
positifs ainsi que les choses à améliorer. Pendant la messe de rentrée paroissiale
du 22 septembre, un représentant de chaque service aura la parole pendant une
minute. Puis, à la fin de la célébration eucharistique, avant la bénédiction finale,
nous présenterons les nouveaux arrivés de notre communauté et nous lancerons
un appel aux nouveaux bénévoles pour se joindre aux différents services de notre
paroisse.

Après la messe, il y aura un pot d’amitié qui sera suivi d’une agape : un repas
partagé. La paroisse offre le pot d’amitié et le café. Dans l’après-midi, vers
14 heures, nous reprendrons la session où chaque service réfléchira en groupe sur
la façon dont nous pouvons appliquer l’objectif pour l’année 2024-2025 :
« Une communauté joyeuse, fraternelle et missionnaire ». Ensuite chaque groupe
exposera ses idées et nous échangerons ensemble sur ces différentes propositions.
À la fin, nous terminerons la journée en confiant les projets de cette année à
Marie, notre Mère, pour qu’elle nous conduise sur le bon chemin de son Fils.

P. David Ramesh
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Catéchèse, Aumônerie :
Prêts pour le départ !

Alors que la paroisse de Notre-Dame de
l’Estuaire va vivre sa rentrée le dimanche
22 septembre, les jeunes de l’aumônerie des
collèges (5e, 4e et 3e) se retrouveront plus tôt, le
vendredi 20 septembre à 17 h 00 à la Maison
Saint-Joseph. Et oui, c’est que l’on compte sur
eux pour assurer le service du repas des bénévoles qui suivra la messe de rentrée. Nous
notons les nouveaux horaires de l’aumônerie (17 h 00 – 19 h 00), une fois par mois
(n’hésitez pas à demander le planning pour l’année à la paroisse) à la Maison Saint-Joseph
(7 place de l’Église). Les rencontres se terminent toujours par le partage de la classique
pizza (mais avec de nouveaux pizzaïolos : merci à Anne-Marie et Fabien). C’est super de
participer à la mise en place du repas des bénévoles mais vous vous doutez bien que les
jeunes en aumônerie vont avoir d’autres activités. Et en priorité avec Élodie, ils vont
commencer à se préparer au sacrement de confirmation. Nous n’oublions pas le groupe
des jeunes catéchumènes (lycéens) qui se retrouvent avec Véronique et Jean-Christophe et
qui cheminent vers le baptême ou l’eucharistie (première rencontre le vendredi
6 septembre à 19 h 00 à la Maison Saint-Joseph).

Première rencontre de catéchèse le jour de la rentrée paroissiale, le
dimanche 22 septembre, aux horaires habituels (9 h 00) avec la même équipe
d’animatrices de choc ! Pas de changement notoire dans l’organisation, si ce n’est qu’à
partir d’octobre, nous nous retrouverons à l’école Notre-Dame de Nazareth le deuxième
dimanche de chaque mois (et non plus le premier dimanche). Et avec des activités-
surprises… pour les parents. Et oui, les talents de bricoleurs des uns et des autres seront
aussi mis à contribution en vue de la journée « grands jeux en famille » le
samedi 24 mai à Mortagne. Une journée avec plein de découvertes, de jeux géants et de
fous-rires pour tous les âges et pour toutes les générations : vous pouvez faire confiance
aux jeunes couples qui assurent le pilotage de la journée.

Que de belles journées en perspective ! N’hésitez pas à demander dès maintenant les dates
des Premières communions et de la Profession de Foi (la confirmation sera célébrée dans
le second semestre de 2025). Ah ! une dernière date à noter pour les enfants en catéchèse :
le rassemblement « Enfants de Dieu » le samedi 14 juin à l’abbaye de Sablonceaux.
Nous avons tous la tête en fête à l’évocation du dernier « Enfants de Dieu » il y a deux
ans. Le prochain rassemblement sera encore plus incroyable et heureux. Et si nos vies de
baptisés, c’était aussi cela : aller de temps heureux en temps heureux où tous ont leur
place et leur mission ?

Pascal-Grégoire Delage
Curé de Notre-Dame de l’Estuaire
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Venez lancer l’année pastorale avec nous !
À partir du 2 septembre, les écoliers, collégiens et lycéens reprennent le chemin
des classes pour une nouvelle année académique. Mais c’est aussi la rentrée pa-
roissiale. Durant les mois de juillet et août, la paroisse n’a pas arrêté. Au con-
traire, nous avons eu un rythme beaucoup plus soutenu. Nous avons pu profiter de
ce temps pour renouveler et approfondir notre alliance avec Dieu, tisser des liens,
partager et rire ensemble. Plein de belles choses ont été vécues en Église : confé-
rences après un dessert partagé dans les salles du Parc, accueil des reliques de
Saint Thomas d’Aquin, soirée de miséricorde, soirée d’adoration et de louange,
grande braderie paroissiale, grande procession mariale du 14 août, le pèlerinage
du Platin, plusieurs concerts etc.

Après le rythme soutenu de la pastorale d’été, nous voilà repartis pour une nou-
velle rentrée. La messe de rentrée de la paroisse de Royan Côte de Beauté aura
lieu le samedi 14 septembre 2024, à 18 h 30. Elle sera suivie d’un apéritif dans
la grande salle du Parc. Bienvenue à toutes et à tous. Bienvenue en particulier aux
nouveaux arrivants. Chaque rentrée paroissiale est l’occasion de nous accueillir
mutuellement, de nous questionner sur ce que nous voulons vivre, sur ce qui est
important et sur ce qui l’est moins dans notre vie. Chacun est invité à invoquer
l’Esprit pour mieux discerner là où le Seigneur l’appelle cette année à porter du
fruit.

Que le Seigneur nous donne l’audace de témoigner, par nos actes et nos paroles
combien il est bon. Que chacun apporte tout son être à la vie de la paroisse et que
notre communauté soit toujours un signe d’espérance, de foi et de charité.

Bonne année pastorale à toutes et à tous !

Sermonfils Auguste, curé
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Forum des Associations
Pour la quatrième année, la paroisse St Hilaire sera présente au Forum des Asso-
ciations le samedi 7 septembre à Saint Sulpice de Royan. Maryse et Solange,
et peut-être une jeune maman seront là pour informer les visiteurs sur la vie de la
paroisse, les propositions et événements, à venir, et répondre aux questions.

C'est aussi l'occasion, comme lors des autres années, de s’insérer dans la vie de la
commune, créer ou maintenir des liens avec les élus - qui nous réservent toujours
un bon accueil -, rencontrer les autres responsables d'associations, ainsi que les
habitants de la commune, échanger, faire connaissance avec les nouveaux
venus…

Cela nous demande en amont de participer aux deux réunions de préparation,
avant l'été et début septembre, et de retrouver les participants du Forum en sep-
tembre-octobre, pour une repas-bilan, offert en partie par la commune, moment
d’échéance et de convivialité.

Et donc, un événement à ne pas manquer !

Bénédiction des cartables !
Le père Christophe bénira les
cartables des jeunes éco-
liers de l’Éveil à la Foi et du
caté, à la messe du dimanche
22 septembre, à 11 heures à
St Sulpice.

Un geste pour confier au Sei-
gneur leur vie scolaire, et aus-
si les activités, les jeux et ami-
tiés, leur rencontre avec Jésus,
grâce à quoi ils vont s'épa-
nouir et grandir tout au long
de l'année.

Et bien sûr, c'est chacun d'eux
que le Seigneur marque de son
amour en bénissant le cartable
et l'enfant.
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L’église Saint Laurent du GUA en péril
Bientôt notre église Saint Laurent sera fermée
pour cause de dangerosité. Elle se détériore d’an-
née en année, laissant apparaître des fuites impor-
tantes lors de fortes pluies, des trous dans les pla-
fonds, des fissures extérieures et intérieures.
L’accès au chœur et aux deux chapelles est inter-
dit à cause de chutes de pierres. La structure du
clocher, classé, n’est pas épargnée.
La Mairie n’a entamé aucuns travaux depuis
plusieurs années indiquant qu’elle est en attente
du retour d’une étude d’architecture des services
de l’Etat !
On peut aisément imaginer l’inquiétude, l’incom-
préhension et la tristesse des paroissiens, surtout
celles des anciens qui se sont fait baptiser, se sont
mariés dans cette église et ne pourront peut-être
pas y être enterrés.

Dans la région, d’autres communes, plus peti-
tes, ont entrepris des travaux pour réhabiliter
leurs églises avec l’aide de différents services
de l’Etat.
Pour ce qui nous concerne, ne voyant rien
évoluer, nous avons décidé de reprendre à
notre compte les démarches nécessaires pour
sauver notre église.
Dans un premier temps, une lettre rédigée par
Mgr JACOLIN relatant cette situation préoc-
cupante a été expédiée à l’Unité Départemen-
tale de l’Architecture et du Patrimoine avec
copie au Maire du Gua.

Nous allons déposer notre candidature en retournant un formulaire dûment renseigné à la
Mission Patrimoine présidée par Stéphane Bern.
Nous avons également l’intention de communiquer dans la presse régionale (Sud Ouest –
Le Littoral), de lancer un appel aux dons, de recourir au mécénat, etc.
Il faut sauver notre église en allant frapper à toutes les portes, en sensibilisant un maxi-
mum de personnes, de services, d’institutions.
Chaque contribution compte, petite ou grande.
Si vous avez des idées pour faire avancer la situation, merci de contacter la paroisse de
Saujon.
Avec l’aide de Notre Seigneur et nos prières nous réussirons.

Jean Steiner
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À l’horizon d’une nouvelle Année Sainte
Le 24 décembre prochain, lors d’une célébration solennelle,
le Pape François va franchir, lui le premier, le seuil de la
Porte Sainte de Saint-Pierre du Vatican. Et ouvrant ainsi la
nouvelle Année Sainte, il présentera à l’ensemble de l’Église
et au monde le livre de la Parole de Dieu nous faisant réen-
tendre l’invitation du Christ à le suivre dans la force de la
joyeuse Nouvelle : « L’Esprit du Seigneur est sur moi, car le
Seigneur m’a donné l’onction. Il m’a envoyé porter la bonne
nouvelle aux pauvres [...] proclamer une année de grâce de
la part du Seigneur » (Lc 4, 14). Quelque chose de radicale-
ment neuf et de fondamentalement bon va se produire à
l’occasion de ce nouveau Jubilé. Quelque chose va s’ouvrir.
Quelque chose doit s’ouvrir.

Bien sûr, ces Années Saintes appartiennent à la Tradition de l’Église catholique depuis la
fin du XIIIe et rythment régulièrement l’histoire de nos communautés. Déjà, les réjouis-
sances des grands Jubilés accompagnaient l’histoire du peuple d’Israël. Toutefois il y a
quelque chose de tout à fait inédit, de pressant, pour ne pas dire d’urgent, à accueillir et
à célébrer cette nouvelle Année Sainte en ces années si incertaines que nous connais-
sons. C’est l’appel à oser l’espérance du Christ pour nous-mêmes et notre monde. Tel
est le thème du Jubilé à venir : « l’espérance ne déçoit pas » (Spes non confundit, Rm 5,
5). Et le Saint-Père de nous rappeler qu’il ne nous est pas possible de vivre sans espé-
rance pas plus qu’on ne peut pas respirer sans oxygène : « Tout le monde espère. L’espé-
rance est contenue dans le cœur de chaque personne comme un désir et une attente du
bien, bien qu’en ne sachant pas de quoi demain sera fait. L’imprévisibilité de l’avenir sus-
cite des sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la peur, de la sérénité au
découragement, de la certitude au doute. Nous rencontrons souvent des personnes dé-
couragées qui regardent l’avenir avec scepticisme et pessimisme, comme si rien ne pou-
vait leur apporter le bonheur. Puisse le Jubilé être pour chacun l’occasion de ranimer
l’espérance » (Spes non confundit, 1).

Il s’agit bien pour nous dans cet espace neuf de l’Année jubilaire de nous laisser renou-
veler, recréer dans l’espérance même du Dieu manifesté en Jésus-Christ. Et très honnê-
tement, qui d’entre nous ne ressent pas les attaques de la lassitude, du découragement,
de l’inquiétude devant les étranges mutations de notre culture qui ne sont pas sans im-
pact sur notre vie quotidienne et même sur notre vie ecclésiale ? Si l’espérance est bien
une grâce du Seigneur, cela implique que l’homme n’en est pas la source et qu’il s’agit
d’abord de l’accueillir dans nos vies comme un don de Dieu. Et le Saint-Père d’insister :
« Nous devons garder allumée la flamme de l’espérance qui nous a été donnée, et tout
faire pour que chacun retrouve la force et la certitude de regarder l’avenir avec un esprit
ouvert, un cœur confiant et une intelligence clairvoyante. » (Lettre à Mgr Fisichella).
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« Pèlerins d’espérance », une des manières les plus traditionnelles de signifier notre ac-
quiescement, notre ouverture au don de Dieu est de se déplacer, de se mettre en route
comme le rappelle le pape François, « le pèlerinage est élément fondamental de tout
événement jubilaire. Se mettre en marche est caractéristique de celui qui va à la recher-
che du sens de la vie. » (Spes non confundit, 5). En quittant pour quelques jours, quel-
ques heures son cadre habituel, sa maison, sa paroisse, en se laissant déverrouiller par
l‘expérience du départ et de la rencontre de l’inconnu, nous laissons à notre cœur une
possibilité plus grande de s’ouvrir à la grâce de Dieu et tout spécialement à la lumière
invincible de l’espérance : « L’espérance chrétienne, en effet, ne trompe
ni ne déçoit parce qu’elle est fondée sur la certitude que rien ni per-
sonne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu » (ibid, 3).

Deux propositions de « mise en route » – entre autres propositions à
venir – nous sont faites pour entrer dans le dynamisme de cette
nouvelle Année Sainte :
- Le grand pèlerinage à Rome avec les cinq diocèses de notre Province accompagnés de

leur évêque, du 24 au 28 février 2025. Chaque matinée nous conduira vers l’une des
quatre basiliques majeures de la Ville Éternelle avec des temps de célébrations et d’en-
seignement. Les après-midi nous verront nous rendre vers des hauts-lieux de notre
Église : la via Appia, le souvenir des martyrs, les catacombes, les grandes figures de
l’Église venues à Rome, les églises gardiennes de mémoire et de beauté… sans oublier
les tombeaux des papes et les musées du Vatican. Un conseil : ne tardons pas à nous
inscrire à ce beau temps fort de l’Église : il n’y a qu’un nombre restreint de places pour
chaque diocèse (réalisons que tous les diocèses du monde se rendront ainsi à la Ville
de Pierre et Paul en cette Année jubilaire !). Une place toute spéciale y est faite pour
les « néophytes » (nouveaux baptisés ou confirmés adultes) : une promesse d’espé-
rance déjà en germe pour nos communautés, promesse que nous avons tous goûtée
lors des dernières fêtes pascales. Pour s’inscrire au pèlerinage de Rome, vous trouve-
rez les bulletins de pré-inscription dans les églises de vos paroisses ou sur le site inter-
net du diocèse (https://catholiques17.fr/diocese/initiation-a-la-vie-chretienne/service-
des-pelerinages/).

- Un pèlerinage en doyenné d’une journée qui conduira nos cinq paroisses de Saint-
Vaize à l’Abbaye aux Dames de Saintes en passant par Fontcouverte pour se laisser re-
nouveler par la grâce du baptême et du pardon. Cette démarche jubilaire sera accessi-
ble à tous y compris pour les personnes qui auraient du mal à marcher. La date n’est
pas encore fixée mais soyez bien attentifs à la lecture des prochains numéros de Seu-
drEstuaire. Et, dès maintenant, vous pouvez noter sur vos agendas personnels la
date d’ouverture de l’Année Sainte en diocèse, le dimanche 29 décembre à
15 h 00 à la cathédrale Saint-Pierre de Saintes.

Bonne Année Sainte à tous !
P. Pascal-Grégoire Delage

Curé de Notre-Dame de l’Estuaire



"Hospitalière" à Lourdes…
Il y a quelques semaines, j’ai eu la chance de participer au pèle-
rinage de l’hospitalité de La Rochelle-Saintes à Lourdes.
Cette semaine fut une expérience profondément marquante,
à la fois sur le plan social et spirituel. Accompagner les
malades s’est avéré être une épreuve intense, mais égale-
ment une expérience enrichissante.
Lourdes apporte une atmosphère unique, empreinte de
dévotion, qui offre un cadre exceptionnel pour vivre ce
pèlerinage. Les moments passés ensemble étaient
profondément significatifs, pleins de réconfort, de frater-
nité et d’émotion. Les échanges quotidiens m'ont porté
tout au long de ce pèlerinage et m’ont enrichi bien au-delà
de ce que j’avais imaginé. Comme l’a exprimé la prière de
Saint François d’Assise, que nous avons récitée pendant le
pèlerinage : « C’est en donnant que l’on reçoit. »
Cette expérience a été incroyablement enrichissante. Les
moments passés avec les pèlerins, les sourires, les rires et parfois les larmes ont
créé des liens puissants et réconfortants. Le soutien des hospitaliers, leur disponi-
bilité et leur gentillesse ont été des piliers essentiels tout au long de ce pèlerinage.
Leur accompagnement et leur encouragement m’ont guidé, et l’atmosphère de
soutien mutuel que nous avons créé a été inestimable. Nous avons formé une
grande famille unie dans l’entraide et la solidarité.
Spirituellement, Lourdes m’a offert un espace de réflexion et de ressourcement.
C’était une véritable pause dans le quotidien qui m’a permis de me recentrer sur
l’essentiel.
Je tiens à remercier sincèrement la paroisse pour son soutien financier. Grâce à
votre générosité, ce pèlerinage a été possible pour moi et m’a permis de vivre
cette merveilleuse expérience. Un grand merci également à tous les hospitaliers et
aux membres du groupe de jeunes, en particulier aux responsables de notre
groupe. Leur dynamisme, leur organisation et leur soutien ont été essentiels pour
faire de ce pèlerinage une expérience aussi réussie. Leur engagement et leur pas-
sion ont vraiment fait la différence.
En somme, ce pèlerinage à Lourdes a été un voyage de transformation person-
nelle et une véritable aventure humaine et spirituelle. Nous sommes tous repartis
grandis avec des souvenirs et des liens précieux. Merci à toutes celles et ceux qui
ont contribué à rendre cette aventure aussi mémorable et enrichissante.

Colombe Dutreuil
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Concerts d'été 
Dans notre paroisse, comme dans beaucoup de cités
balnéaires, les mois de juillet et août sont le temps
des concerts et fêtes de la mer.
Ainsi, 5 concerts dont une veillée de louange et priè-
res ont eu lieu dans les chapelles de Ronce-les-Bains
et La Palmyre. Ils se sont déroulés devant une assis-
tance attentive et comblée par la qualité des artistes
et la beauté des voix.
À La Tremblade et à La Palmyre, le Père David et le
Père Louis ont participé aux fêtes de la mer en bénis-
sant celle-ci, élément important pour les plaisanciers,
mais aussi pour tous les professionnels : pêcheurs,
ostréiculteurs, croisiéristes, etc… Ils ont aussi, évo-
qué le souvenir des marins péris en mer et prié pour
eux avec toute l’assistance très nombreuse ce jour-
là !

Procession du 15 août à La Palmyre
La procession du 15 août à La Palmyre, en l'honneur de la
Vierge Marie, a été suivie par un grand nombre de paroissiens
défilant sur la voie publique (500 m). La messe, célébrée par le
père Louis Takuso devant une chapelle pleine, a rassemblé
plus de 200 personnes. Le pain béni, distribué à la sortie, a été
apprécié pour sa symbolique qui tend à se perdre.

Appel à dons pour l'Eglise d'Arvert
IMPORTANT : Un appel à dons est lancé depuis début juillet pour aider à la

restauration de l’église d’Arvert fermée depuis 2 ans. Le
montant des travaux s’élève à 1 200 000 € et malgré les
aides différentes, la commune aura du mal à boucler le
budget. Nous avons donc accepté, en association avec le
diocèse de lancer cette opération. Chaque don fera l’objet,
pour ceux qui le souhaitent d’un avoir fiscal à hauteur de
66 %. Il vous suffit d’adresser vos chèques à l’ordre de
« Association Diocésaine » en précisant bien « Rénovation
Église d’Arvert » et d’adresser le courrier au Presbytère de
La Tremblade, 3 Boulevard Pasteur 17390 LA TREM-
BLADE. Merci beaucoup !
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Fêter l’anniversaire de mariage ?
Un an de mariage : noces de coton, 10 ans de mariage : noces d’étain, 40, 50 ans de ma-
riage… À chaque année de mariage est associée une matière qui peut évoquer des qualités
dont font preuve l’épouse, l’époux pour que l’amour soit chaque jour vivifié !

Pourquoi cela vaut-il la peine de célébrer un anniversaire de ma-
riage ?

Laissons-la parole à un des couples de notre communauté qui
fête cette année ses 40 ans de mariage. Plus que les noces
d'émeraude, 40 ans n'est-il pas le temps que Dieu se donne
pour faire de nous son Peuple ?

« Célébrer notre anniversaire de mariage, n’est-ce pas assurer
une transmission entre les générations passées et celles à venir,

une transmission et une continuité malgré tous les obstacles ?
Montrer que le couple peut et doit nous permettre d’avancer
tous les jours avec nos différences, qu’il est une force et non un
handicap. Puissions-nous nous inspirer du vécu de nos anciens,
composant avec les guerres, les pertes d’un être cher, les inquié-
tudes du quotidien, tentant de mener à terme leurs unions. Trou-

vons l’inspiration avec l’enthousiasme de ces jeunes nous bouscu-
lant parfois dans nos certitudes ! Quand dans l’église où nos ancêtres

sont venus célébrer des sacrements et des célébrations, nous essayons de perpétuer cela, je
me dis qu’il existe au-dessus de nous une force bienveillante à laquelle nous devons rendre
grâce. Remercions le Seigneur ! »

« Cette année, notre date de mariage correspond à un dimanche, nous ne pouvons pas le pas-
ser sous silence, lors de la messe dominicale ; la communauté paroissiale est invitée à se ré-
jouir avec nous et à rendre grâce au Seigneur pour l’amour dont Il est la source et pour son
soutien jour après jour ; je crois que le compagnonnage du Seigneur nous permet de surmon-
ter les difficultés et que notre fidélité prend sa source dans Sa fidélité. »

Nous empruntons cette prière à Dom Ludovic Lécuru :
« Seigneur, Tu es à l’origine du Sacrement de Mariage qui nous unit depuis 40 années. Nous
te rendons grâce pour la Providence qui a guidé nos pas l’un vers l’autre. Merci d’avoir ras-
semblé nos deux vies pour fonder cette famille qui est la nôtre. Merci pour toutes les joies re-
çues et pour celles à venir. Pardon pour les négligences entre nous, entre Toi et nous et au-
tour de nous. Nous reconnaissons en ce jour les fruits innombrables de la Grâce du Mariage.
Nous élevons vers Toi une action de grâce pour notre famille. Nous renouvelons devant Toi,
Seigneur, et devant notre famille, notre engagement à approfondir notre vocation d’époux et
de parents. […] Répands ta Bénédiction sur notre famille et fais que nous soyons, petits ou
grands, unis par les liens de l’amour, assidus à la prière, empressés à nous aimer et à nous ai-
der les uns les autres sous ton Regard ! Ainsi soit-il. »

Anne-Marie et David, Odile et Philippe
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Créer des liens à travers une braderie paroissiale
Pour l’entretien des bâtiments et des
œuvres caritatives, de nombreuses
paroisses organisent des brocantes ou
des braderies. C’est par exemple le cas
dans la paroisse de Royan. Cette année,
sous l’égide de Martine BERNARD,
Sabine TOUCHALEAUME et de nom-
breux paroissiens, deux grandes brade-
ries ont été organisées. Celles-ci se sont
à nouveau déroulées dans les salles
Notre-Dame et sur le parvis de l’église.

La braderie paroissiale est une manifes-
tation importante et incontournable
dans notre paroisse de Royan. Elle est
réputée pour sa diversité et la qualité
des objets proposés. En plus du résultat
financier, elle nous permet de nous
rencontrer, de faire connaissance avec
de nouveaux venus et de passer un bon
moment ensemble. Environ 40 belles

âmes travaillent ardemment pour faire vivre
cette braderie. Des vêtements divers et variés,
des chaussures et petits meubles affluent dans
les salles Notre-Dame et sont triés, classés, éti-
quetés. Les acheteurs sont accueillis à bras
ouverts par une équipe sympathique.

« Après l’effort, le réconfort », dit-on. À la fin de chaque braderie paroissiale, un
apéritif dînatoire est offert par la paroisse. C’est un vrai moment en Église. La bonne
humeur et la convivialité sont toujours de mise, avec beaucoup de sourires et de rires.
Un grand merci à toute l’équipe des bénévoles qui a participé à la réussite de ces
deux braderies paroissiales. Un merci tout particulier à Martine BERNARD pour son
savoir-faire. Quant à Sabine TOUCHALEAUME, après douze ans de bons et loyaux
services, elle a fait valoir son droit à l’arrêt, tout en restant proche de la paroisse.
Nous la remercions chaleureusement et nous lui sommes reconnaissants. Avec tous
les bénévoles, nous rendons grâce à Dieu. Car l’Église n’est pas triste, mais joyeuse. 

Sermonfils Auguste, curé
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CATECHISME année scolaire 2023-2024

7 enfants de 8 à 10 ans se sont retrouvés, une ou deux fois par
mois, d'octobre à juin, pour découvrir « Les merveilles de
Dieu » Chaque rencontre proposait un temps d'écoute et
d'échange sur un moment de la vie de Jésus et comment le sui-
vre aujourd'hui… Nous avons prié, nous avons chanté, nous
avons dansé…
Au cours de l'année, un enfant a été baptisé, deux enfants ont
fait leur première communion, et un enfant sera baptisé à la ren-
trée. Nous allons continuer à partir de septembre les mercredis
matin, deux fois par mois.

Pour toute information : rodriguezmaryse@orange.fr ou 06 63 36 95 47
Présence au Forum des Associations à Saint Sulpice de Royan le samedi 7 septembre.

Maryse Rodriguez

ÉVEIL A LA FOI année scolaire 2023-2024

L'année scolaire 2023-2024 a vu le groupe de l’Éveil à La Foi s'agrandir, et les parents
participer à la préparation et à l'animation des séances. Un papa a accepté de s'occuper les
plus grands (6-7ans) à la rentrée prochaine. Nous portons également notre attention sur une
meilleure participation des enfants à la messe (musique…)

L'année s'est terminée par « Le Grand Jeu d’Été des Petits » le 6 juillet, animé par une des
mamans ; enfants et parents y étaient nombreux. Après avoir été à la recherche d'indices, les
enfants ont été heureux de réaliser une grande fresque. Puis chacun est reparti avec une
enveloppe à l'adresse d'un des amis ou amies du groupe à qui envoyer une carte de ses va-
cances – une belle idée de la part d'une autre maman.

Enfin, lors du Concert de sœur Agathe à Royan, le 4 août, c'est Félix, accompagné de ses
cousines, qui a représenté le groupe. Il est revenu avec un album dédicacé par l'auteur. Et
dans lequel nous allons puiser des nouveaux chants et gestuels.

De nouveaux enfants sont déjà attendus pour la rentrée. Aussi nous comptons sur la prière
de vous tous, afin que Marie nous accompagne de son Amour maternel et que l'Esprit Saint

soutienne notre annonce de la Foi aux plus jeunes et à leurs
parents.

Solange de Villelume
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Jésus au centre de vraies vacances !
En ce mois d’août, l’abbaye de Sa-
blonceaux a pris des airs de vacan-
ces.

Avec la Communauté du Chemin
Neuf, 8 familles dont une trentaine
d’enfants de 0 à 11 ans, se sont re-
trouvées pour une semaine de va-
cances et de temps spirituels.

Ils ont pu vivre de vraies rencontres
familiales où il était bon, avant tout,
de s'amuser et de prendre soin de
chacun.

Chaque famille avait son lieu personnel familial avec son coin salle à manger et
son espace convivial.
Pas de coin cuisine, car celle-ci est préparée par les frères et sœurs de la commu-
nauté ! C’est en effet le premier bénéfice de ces vacances : ne pas avoir de soucis
du repas, de la cuisine, de l'intendance.

Côté programme, des temps en famille sont proposés pour découvrir les trésors de
la région et du doyenné.
Certains sont allés à la plage d’autres, faire des visites d’autres sont simplement
restés pour se reposer autour d'une sieste pour les plus jeunes, et profiter des
temps de jeux ensemble.
Les familles sont également invitées à d’autres moments tous ensemble, autour
d'activités sportives ou ludiques, de temps de partage, de repas tout simplement.

Tous les matins, les familles ont vécu un temps spirituel, avec des moments de
louange, d’enseignement adaptés aux enfants et aux adultes, ainsi qu'un bon
temps de prière pendant lequel les enfants étaient pris en charge.
À la relecture, ce temps de prière fut un cadeau apprécié de beaucoup familles
qui, absorbés par le quotidien, ont du mal à prendre ce temps de cœur à cœur avec
Jésus, seuls où en famille, depuis bien longtemps.

On peut vraiment dire merci à l’Abbaye de nous avoir accueillis et d’avoir permis
ce temps de ressourcement.
Les enfants, à la fin n’avaient qu’une envie, celle de revenir l’année prochaine.

Arnaud et Laetitia
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Mgr Bousquet se retire à Royan
François Bousquet, je suis prêtre du Diocèse de

Pontoise. Ma famille n’est pas charentaise, mais
j’ai des souvenirs Royannais depuis plus de 70

ans. La villa de mes grands-parents, qui ras-
semblait souvent les cousins (que d’heureux
souvenirs de jeunesse !) est le lieu où se sont
ensuite retirés mes parents, qui sont d’ailleurs
inhumés au cimetière Monperrier. Je retrouve
à Royan un frère, une sœur, des cousins, des

neveux, et connais déjà beaucoup de prêtres,
entre autres ceux à qui j’ai prêché une retraite à

Rome. J’aime la vie charentaise, son climat et l’art
de vivre.

Pour des détails biographiques, le plus simple est de consulter la page Wiki-
pédia que m’a faite un étudiant. En fait j’aime les gens, et les idées. Les gens,
sinon ce n’est pas la peine d’être prêtre. Et dans mon diocèse j’ai rempli tou-
tes sortes de fonctions. Plus récemment, j’ai aussi été Vice-recteur à la re-
cherche de l’Institut Catholique de Paris ; puis de 2011 à 2020 Recteur de
Saint-Louis des Français à Rome, et enfin, après neuf ans assez remplis, je
n’ai pas ralenti l’activité, mais changé complètement de cadre de vie, en de-
venant curé-doyen de Magny-en-Vexin, dans mon diocèse d’origine, une pa-
roisse rurale à vingt-huit clochers. Mais j’aime aussi les idées, ce qui s’est
concrétisé dans une longue carrière universitaire, en philosophie et en théolo-
gie, accompagnée de plus de 270 publications et de toutes sortes d’interven-
tions, au plan national et international, au service de l’Église et de l’intelli-
gence de la foi. J’ai été membre du Conseil Pontifical de la Culture, et de-
meure consulteur du Conseil Pontifical pour le Dialogue interreligieux.

La différence d’un prêtre « retraité », entre guillemets car le mot ne convient
pas, c’est de ne plus être en première ligne, tout en continuant à rendre
service, à la mesure des forces disponibles. Je me réjouis d’arriver parmi
vous.

Mgr François Bousquet
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